
以前在內地註冊一個公司要跑很多
部門，現在在深圳前海蛇口片區，只
要在一個窗口就能辦完，方便很多。
建議下一步自貿區註冊公司的程序可
以參考加拿大、新加坡的經驗，通過
上傳文件等技術手段，業務流程全部
在網上實現。
未來，廣東自貿區可定期舉辦香港
青年創業交流團，帶他們實地看看如
何在自貿區註冊公司、如何辦理各種
手續。同時，盡快完善自貿區的配套
環境，將港澳式生活移植到自貿區
內，讓港澳投資者在自貿區工作生活
更加自如，並逐漸實現與內地的文化
融合。

廣東省政協委員、
香港時富集團有限
公司董事長
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■香港文匯報記者聶晨靜綜合報道

全國兩會結束後全國兩會結束後，，各民主黨派中央各民主黨派中央 20162016

年度重點調研陸續開啟年度重點調研陸續開啟。。各民主黨派領導人各民主黨派領導人

近期密集帶隊分赴全國各地近期密集帶隊分赴全國各地，，圍繞圍繞「「農村扶農村扶

貧供給側改革貧供給側改革」」、、「「京津冀協同發展京津冀協同發展」」、、「「兩兩

岸關係岸關係」」、、「「公立醫院改革公立醫院改革」」等社會普遍關等社會普遍關

注的熱點話題實地考察注的熱點話題實地考察，，並與當地負責人深並與當地負責人深

入交流入交流，，為建言獻策匯聚資料為建言獻策匯聚資料。。

香港文匯報記者香港文匯報記者王曉雪王曉雪綜合報道綜合報道

2016年度大調研啟動
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各黨派密集赴基層考察

財 經 匯

財政部網站消息稱，為落實《國務院
關於落實<政府工作報告>重點工作部門
分工的意見》，將現行對小微企業免徵
的18項行政事業性收費的免徵範圍擴大
到所有企業和個人，包括國內植物檢疫
費、社會公用計量標準證書費、林權勘
測費等，從5月1日起執行。

國務院印發「營改增」後央地收入分
配過渡方案。方案指出，以2014年為基
數核定中央返還和地方上繳基數，所有
行業企業繳納的增值稅均納入中央和地
方共享範圍。中央和地方各分享50%。
5月1日起執行。

國家統計局數據顯示，1月至3月，全
國規模以上工業企業利潤同比增長
7.4%，改變了去年全年利潤下降2.3%
的局面。3 月工業企業利潤同比增
11.1%。專家認為，3月工業利潤增速回
升，既有經濟向好因素的影響，也帶有
不均衡、不穩定和恢復性質。

工信部、發改委、財政部等三部委近
日聯合印發《機器人產業發展規劃
（2016-2020年）》。
規劃稱，中國將打造機器人全產業鏈競

爭力，形成具有中國特色的機器人產業體
系，為製造強國建設打下堅實基礎。

財政部發佈的2016年1-3月全國國有
及國有控股企業經濟運行情況顯示，一
季度國企營業總收入99,492.5億元，同
比下降3%。國企利潤總額4,323億元，
同比下降13.8%。

據發改委消息，根據近期國際市場油
價變化情況，按照現行成品油價格形成
機制，自2016年4月26日24時起，國
內汽、柴油價格每噸分別提高165元和
160元。相關價格聯動及補貼政策按現
行規定執行。

2016年5月5日（星期四）

廣東自貿區的三大片區要加強溝通協
調。三大片區各有重點，也各有任務，
隨時會出現「合力不足」、協同不成的
局面。這需要相關政府部門的協調，需
要有強大的執行力和協調力，去調解不
同片區的利益。
希望以自貿區為契機，廣州南沙能成

為粵港澳三地的「人才樞紐立交」。除
了開拓經濟合作，體育與人文交流也十
分重要，以此推動和加強粵港澳三地年
輕一代的溝通、理解和共融，他們未來
是中國發展強大的新動力。

霍啟山

廣東省政協委員、
霍英東集團副總裁
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香港在廣東自貿區前海片區總體開發
建設上參與度仍顯不夠，深港中小企業
到前海投資的門檻仍然較高。建議以民
間合作基金形式，深港共同建立「前海
香港產業園」，經濟收益由深港雙方按
持股比例共同分享。
深港雙方可在園區內打造港資金融機

構集聚區、國際多邊金融組織集聚區、
現代保險理財中心、香港中小企業產業
基地、深港科技創新區等。吸引港資金
融機構以「零門坎」進駐，並給予區內
的金融機構在利率市場化基礎上開展跨
境人民幣雙向存貸業務的資格。

周春玲

全國政協委員、
香港永安集團董
事長
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發改委、教育部、工信部等24部門近
日聯合印發《關於促進消費帶動轉型升
級的行動方案》，方案圍繞十個主攻方
向，實施農村消費升級行動、旅遊休閒
升級行動等「十大擴消費行動」，並提
出38個具體措施加快培育發展新動力。

多部委發文促居民消費升級

國企利潤首季同比降13.8%

中國機器人產業五年規劃發佈

3月工業企業利潤增速大幅提高

所有企業個人將免徵18項行政事業性收費

營改增過渡方案五月起施行

■■全國政協常委全國政協常委、、九三學社中央副主席賴明九三學社中央副主席賴明（（前左一前左一））帶隊赴鄭州帶隊赴鄭州、、洛陽洛陽、、三門峽三門峽、、寶雞寶雞、、西安就西安就「「城市公共自城市公共自
行車服務與管理行車服務與管理」」等進行聯題調研等進行聯題調研。。 網上圖片網上圖片
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廣東自貿區目前缺少一個可提供法
律、金融、會計、審計、稅務等高端服
務的綜合性國際化專業服務中心，建議
在自貿區打造「智匯港——國際化專業
服務中心」。
政府實行稅收、租金等優惠的政策，
引入香港、澳門以及海外的法律、會
計、金融、文化等高端服務企業入駐，
為境外企業進入國內、國內企業進行跨
國發展提供專業的法律、會計、審計、
稅務、仲裁、拍賣等等專業服務，規避
貿易中可能出現的法律衝突。同時，建
設高端服務業俱樂部，由區域內法律、
金融相關專業組織發起，政府和協會給
予專業支持，推動專業交流、研討和培
訓，提升專業服務水平。

梁志敏

全國政協委員、
廣東多利集團董事長

民主黨派年度大調研，是指民主黨派中央受中共中央
委託，由中共中央統戰部組織實施，每年就經濟社

會發展重大問題開展的重點考察調研。這項從1993年就
開始的考察調研活動已形成機制，成為發揮民主黨派參
政議政、民主監督作用的重要渠道，並在去年正式作為
政黨協商的保障機制，納入中共中央《關於加強政黨協
商的實施意見》。

民革：聚焦京津冀能源結構調整
3月25日，民革中央主席萬鄂湘、常務副主席齊續春
率調研組圍繞「京津冀能源結構調整」主題在北京開展
調研，由此拉開民革中央2016年度重點調研的序幕。
京津冀地區是全國重要的區域能源消費中心，能源消
費總量佔全國的10%以上。如何進一步優化能源結構，
促進產業轉型升級，是「十三五」期間京津冀協同發展
和能源領域供給側結構性改革的一項重要工作。
民革中央今年再度聚焦京津冀協同發展，並將年度重

點調研課題定為「京津冀能源結構調整」，以期通過充
分調研，為京津冀協同發展過程中經濟社會的可持續發
展和能源供給側結構性改革的深入推進貢獻力量。
此次調研結束後，萬鄂湘、齊續春再次分率調研組，
赴河北石家莊、保定、天津三地，採用實地考察、座談
會相結合的方式，深度問診能源結構調整問題。調研結
束後，民革中央將根據調研情況撰寫調研報告，供中共
中央、國務院參考。

民盟：大調研列入中央「政黨協商計劃」
「改革開發區管理體制，促進開發區轉型創新發展」
調研是2016年民盟中央受中共中央委託，在中央統戰部
統一組織下進行的大調研，被列入中共中央「政黨協商
計劃」。
全國人大常委會副委員長、民盟中央主席張寶文於3

月20日至23日率調研組赴廣東就該主題進行實地調研，
正式啟動民盟中央年度實地大調研。隨後，全國政協副
主席、民盟中央常務副主席陳曉光帶隊先後赴上海、北
京就同一主題開展實地調研。
此次大調研的題目，也是民盟中央經過反覆研究和充
分準備，並徵求有關部委和研究機構的意見後確定的。
在實地調研和配合、延伸調研的基礎上，民盟中央將召
開座談會，徵求有關專家的意見建議，最終形成調研報
告，並提出政策建議。

民建：培育新生中小城市
清明節小長假剛過，民建中央專題調研組就來到浙
江，先後走訪杭州、嘉興、紹興、金華、溫州等地，就
「培育新生中小城市」專題開展調研，2016年民建中央
大調研就此正式開始。
同月18日，全國人大常委會副委員長、民建中央主席
陳昌智帶隊就民建中央重點調研專題「關於培育新生中
小城市的調查研究」赴吉林調研。陳昌智結合在浙江的
調研指出，「十三五」規劃提出要加快發展中小城市，
這就要求有一批新的中小城市產生。當前新生中小城市
的路徑渠道主要有縣設市、特大鎮設市以及這次到吉林
要去考察二道白河鎮的管委會發展為小城市等形式。國
家要考慮各地人口、發展程度、可用土地等因素，在不
同區域制定不同的設市標準和要求。

民進：推進農村扶貧供給側改革
圍繞農村扶貧，民進中央主席嚴雋琪4月10日率民進
中央調研組，赴湖南開展為期四天的「在全面建成小康
社會進程中扎實推進農村扶貧供給側改革」年度專題調
研。創新社會基層治理夯實農村良性運行基石、扶持村
級集體經濟發展以提高農村公共服務能力，是本次大調
研的兩個重要議題。每到一處，調研組都認真了解情
況，掌握真實可靠的第一手材料，為形成報送國家有關
方面的建議作準備。
在大調研開展前，民進中央就召開農村扶貧大調研

專題務虛會，圍繞大調研主題，緊鑼密鼓地在湖南、
重慶、上海、雲南、河南、江西等地展開了一系列預
調研。

農工黨：「三醫聯動」促公立醫院改革
2016年是「十三五」開局之年，也是全面建成小康社
會決勝階段的起步之年。農工黨中央以「通過『三醫聯
動』促進公立醫院改革協同推進新型城鎮化建設」作為
2016年大考察調研課題。
此次大考察，農工黨中央加強了與各專委會的上下聯
動，不僅安排中央教育工作委員會主任楊關林全程參加

實地調研，還首次由中央辦公廳和參政議政部共同邀請
多位專家參加專題座談會。

九三學社：促城市公共服務設施效益最大化
4月18日至26日，全國政協常委、提案委副主任、九

三學社中央副主席賴明帶隊赴鄭州、洛陽、三門峽、寶
雞、西安就「城市抗震避險能力建設」、「城市公共停
車設施建設」、「城市公共自行車服務與管理」等進行
聯題調研。
在調研和座談中，賴明指出，城市抗震避險能力建

設、城市公共停車設施建設、城市公共自行車服務與管
理這三個課題都是城市公共服務設施建設，是實實在在
的民生問題，是直接惠及群眾的民生工程、實事工程。
要堅持以人為本的指導思想，充分整合優勢資源，更新

規劃理念，不斷豐富創新管理方法措施，實現城市公共
服務設施效益的最大化、最優化。

台盟：研究重點課題持續關注兩岸問題
3月23日至25日，台盟中央在安徽省合肥市召開2016
年重點課題協調會，研究推進全年重點課題調研有關工
作。全國政協常委、台盟中央副主席楊健指出，今年，
圍繞「四個全面」戰略佈局，助力落實五大發展理念，
建言「十三五」規劃實施，推動「兩岸一家親，共圓中
國夢」是全盟參政議政的工作重點。
去年，台盟中央將台灣農民創業園的建設發展情況作

為重點調研專題，並在大調研結束後迅速轉化黨派大調
研成果，提出《推動台灣農民創業園先行先試，助力大
陸現代農業發展》的建議。

發改委：
內地汽柴油價格均提價
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